

13. März 2017

Mutmacher-Stories Folge 5

Flüchtlinge aus Afghanistan – Einladung zum Umdenken

Wie ist das Leben in Österreich? Welche Regeln gibt es im Alltag? Wie begegnen einander Frauen und Männer, Frauen und Frauen, Männer und Männer? Wie leben Familien? Wie ist es, in Österreich zu arbeiten? – Diese und weitere Fragen bewegen viele Flüchtlinge.

Mit der Mutmacher- Story dieser Woche hole ich eine NGO, die *asylkoordination* und einen Flüchtling aus Afghanistan, Bagher Ahmadi, vor den Vorhang.

Unter www.asyl.at sind seit Kurzem besondere Kurzvideos abrufbar. Unter dem Motto „*Asyl braucht Information*“ wurden in Zusammenarbeit mit einer Gruppe junger afghanischer Schauspieler und dem Filmproduzenten Erich C. Schlager fünf Infovideos produziert.

Zielgruppe der Videos sind junge Menschen aus Afghanistan, da über 60 % der unbegleiteten minderjährigen Flüchtlinge (UMF) aus Afghanistan kommen. Die Videos sind in deren Muttersprache Dari gehalten. Deutsche Untertitel ermöglichen es, dass BetreuerInnen sich die Videos gemeinsam mit den Jugendlichen anschauen und nachbesprechen können.

Flüchtlinge – Schauspieler und ihr Leben

Die Infovideos behandeln fünf unterschiedliche **Themen**, die den neuankommenden Flüchtlingen den Start in Österreich erleichtern sollen. In den acht- bis 15-minütigen Filmclips werden die Themen „**Rechte in Österreich**“ (Kinderrechte, Frauenrechte, Rechte von Homosexuellen), „**Zusammenleben**“, „**Liebe & Familie**“, „**Die Zeit während des Asylverfahrens nutzen**“ und „**Wege zu Arbeit und Bildung**“ behandelt.

Die Kurzvideos wurden von und mit jungen (ehemaligen) unbegleiteten minderjährigen Flüchtlingen aus Afghanistan entwickelt. Die Inhalte sind anhand von Interviews und Workshops von der *asylkoordination* erarbeitet worden. Die Dialoge wurden von den Schauspielern selbst entwickelt.

Videos – die in zwei Richtungen die Augen öffnen

Machen Sie sich selbst ein Bild, wie diese jungen Männer der Spannung zwischen ihren bisherigen Erfahrungen und Prägungen auf der einen Seite und der Gesellschaft in Österreich gerecht werden.

<http://www.asyl.at/de/information/infovideos/>

Der Hauptprotagonist ist der fast 21- Jährige Bagher Ahmadi. Selbst als Flüchtling aus Afghanistan nach Österreich gekommen, beeindruckt er unter anderem durch seine sprachliche Ausdrucksfähigkeit.

So hat er z.B. ein Ernst Jandl Gedicht für die ORF Aktion „Helfen. Wie Wir“ vorgetragen.

https://www.youtube.com/watch?v=HBKLn_qyMrl

Bagher Ahmadi ist 2012 im Alter von 16 Jahren nach dreijähriger Flucht aus Afghanistan nach Österreich gekommen. Nach Aufenthalt in Traiskirchen und in einem Flüchtlingsheim für unbegleitete Minderjährige in Oberösterreich, verfolgt Bagher Ahmadi nun ambitioniert seinen Berufswunsch, Schauspieler zu werden. Er studiert seit März 2015 an der Linzer Film- und Schauspielakademie und ist unter anderem als Darsteller beim Künstlerkollektiv „Die Schweigende Mehrheit“ aktiv.

Hier ein Interview, das auf der Homepage von educult, unserem Partner bei der Umsetzung von SAG'S MULTI, nachzulesen ist:

<http://educult.at/blog/educult-im-gespraech-mit-bagher-ahmadi/>

Und wer es sportlich will, hier ein Video, das zeigt- Bagher hat auch alle Voraussetzungen für eine Karriere als Stuntman:

<https://www.youtube.com/watch?v=4W9dVIEJm0I>

Die Mutmacher – Story dieser Woche ist eine Einladung, sich mit neuen Facetten für das eigene Bild von afghanischen jungen Männern zu konfrontieren.

Vor den Vorhang: das Team der *asylkoordination* und Bagher Ahmadi!

Herzlichst,
Ihr

Peter Wesely

P.S.: Ach ja, Bagher Ahmadi hat 2016 auch am mehrsprachigen Redewettbewerb „SAG'S MULTI!“ teilgenommen- hier ein Videomitschnitt:

https://www.youtube.com/watch?v=ePOr_3IM9z4